

Deuda de España, cerca de bonos basura: S&P

EUROCRISIS

► La calificación es BBB-, justo por encima del nivel especulativo ► Crece el temor por las finanzas públicas por presiones económicas y políticas

[REUTERS EN WASHINGTON]

La agencia calificadora Standard & Poor's recortó en dos escalones la nota de la deuda soberana de España a "BBB-", justo por encima del nivel especulativo, citando una recesión que se profundiza y los problemas que enfrentan su sector bancario.

"La degradación refleja nuestra percepción de riesgos crecientes para las finanzas públicas de España, debido a crecientes presiones económicas y políticas", indicó en un comunicado.

La rebaja tiene un panorama negativo, reflejando la visión de S&P de que existen significantes riesgos al crecimiento económico y al desempeño presupuestario, además de una falta de dirección clara en las políticas de la zona euro.

La decisión puso a S&P en línea con Moody's Investors Services, que también tiene a España en observación para una posible rebaja de su calificación "Baa3". Ambas notas se ubican en el último escalón del grado de inversión.

Mientras, Fitch Ratings asignó una nota de "BBB" a la calificación de la deuda española, un escalón por sobre sus agencias rivales, pero con un panorama negativo.

Para S&P, la profunda recesión

LOS MOTIVOS DE STANDARD & POOR'S

- Recesión: -1.5% del PIB en 2012
- Desempleo: 25%
- Plano presupuestario: Desequilibrio de 7% del PIB
- Restricciones de gasto
- Fricciones entre gobierno y autonomías: Andalucía, Coruña, Valencia, Murcia, Castilla La Mancha y Canarias (seis que pidieron rescate).
- Descontento social
- Falta de compromiso en la eurozona
- Temor ante incremento de la deuda
- Cabe señalar que bajo la nota de la deuda a largo plazo, desde 'A' hasta 'BBB+' -aprobado alto con perspectiva negativa-, y a corto plazo, desde 'A-2' hasta 'A-



SUSPENSO. El gobierno de Mariano Rajoy está a un paso de alcanzar el bono basura.

que sufre España está "limitando las opciones del Gobierno", al tiempo que subraya el desempleo

y las restricciones de gasto como principales razones de la inestable situación económica. Además, el

informe de la agencia hace referencia directa a las "fricción" entre el Gobierno central y las autonomías, aunque sin hacer mención expresa a la situación en Cataluña. El informe tampoco olvida el creciente "descontento social". No todo el peso de la nueva rebaja recae sobre el Gobierno central y las administraciones autonómicas.

S&P también apunta a la "falta de compromiso" de algunos miembros de la eurozona sobre la necesidad de recapitalizar el sector bancario español también ha pesado para el nuevo informe.

La agencia de calificación Standard & Poor's ha rebajado la nota de España ante el temor de un deterioro presupuestario "por la contracción de la economía" y por la "creciente probabilidad de que el Gobierno de España tenga que proporcionar un mayor apoyo fiscal al sector bancario". Como consecuencia de lo anterior, la agencia señala "riesgos crecientes" de que "la deuda neta del gobierno se pueda incrementar".

La agencia prevé para España una contracción en términos reales del PIB del 1,5% este año y del 0,5% en 2013. Anteriormente había pronosticado que el PIB crecería un 0,3% en 2012 y un 1% el próximo ejercicio.